Celebran Semana del Diseño en Tijuana

"Estamos poniendo al diseño en la primera plana"

 Tijuana y San Diego comparten el título de Capital Mundial del Diseño 2024;
este fin de semana se celebraron del lado mexicano diversas actividades que acentúan la importancia del diseño en la configuración de las ciudades del futuro

Ricardo Quiroga | enviado ricardo, quiroga@eleconomista.mx

ijuana, Baja California. ¿De dónde a dónde en nuestra vida diaria es aplicable el término de diseño? ¿Cómo bajar esa palabra de la vitrina de lo abstracto y convertirla en un concepto amigable, de dominio público? ¿Cómo entender el diseño como una práctica que nos atraviesa a todos, en la que todos tenemos injerencia y en cuyos efectos, en todo caso, todos debemos asumir una parte de responsabilidad?

Eso preguntan y tratan de responder las voces que toman parte de la Semana del Diseño en Tijuana (Tijuana Design Week, TDW) que se llevó a cabo entre el 1 y el 5 de mayo en esta ciudad fronteriza bajo el lema "Presente expandido. Entrelazando pasado, presente y futuro desde el diseño", pero que es únicamente uno de los eventos dentro de un programa que se extiende a lo largo del año como parte del nombramiento de la región Tijuana-San Diego como Capital Mundial del Diseño, declaratoria que se otorga por primera vez a dos ciudades juntas.

El sábado, en el Centro Cultural Tijuana (Cecut), en el corazón de esta ciudad limítrofe, se llevó a cabo un acto simbólico de inauguración del encuentro, pero también para señalar el momento en el que Tijuana y San Diego se formalizan como epicentro transfronterizo por el resto del año para todos los quehaceres que se nutren del diseño y en donde habrán de detonarse iniciativas con aplicaciones prácticas y

dinámica y compleja, tan llena de contrastes, como ésta.

A la ceremonia acudieron autoridades locales, empresarios involucrados y las y los altos mandos de la World Design Organization (WDO), entre ellos, Bertrand Derome, su director general, y Mai Nguyen, presidenta de la Junta Directiva de World Design Capital San Diego-Tijuana 2024.

"Este evento (...) debe cambiar la trayectoria de la ciudad. Éste es solamente el inicio de algo realmente extraordinario. Ésta es historia en ciernes, donde Tijuana y San Diego emergen como una mega región potencia en el diseño", declaró Mai Nguyen.

Dos piezas sobre frontera

Como parte de las instalaciones que se dispusieron en el Cecut como parte de la Semana de Diseño en Tijuana, diversos proyectos colectivos y de instituciones presentaron algunas exhibiciones artísticas vinculadas con el cometido del encuentro y su tema central: "Presente expandido".

Dos de ellas destacan del resto: Encuentros Dobles, y Arqueología en Tránsito. Experiencias Migrantes a través de los Objetos, presentadas por la oficina internacional Temporary y el Tecnológico de Monterrrey respectivamente y que aluden al muro fronterizo y a la situación que enfrentan los migrantes en su tránsito hacia Estados Unidos. Ambas son el drama materializado de algo que es más natural como pocas cosas en la humanidad: la migración. Y que Tijuana engloba por su población, historia y posición geográfica.

Más información: eleconomista.mx

Instalaciones artísticas Encuentros dobles y Arqueología en tránsito. Experiencias migrantes a través de los objetos.

FOTO EE: ERIC IUGO





https://wdc2024.org

Información relativa

Algo está pasando en Tijuana, Capital Mundial del Diseño



https://www.eleconomista. com.mx/arteseideas/ FOTOS-Algo-esta-pasando-en-Tijuana-Capital-Mundial-del-Diseno-20240505-0 010.html



Ésa es una de las grandes magias de la designación, es el gran regalo para Tijuana: entender que el diseño forma parte intrínseca de lo que somos, en las diferentes disciplinas, en las distintas actividades".

Carlos Jaramillo,

PRESIDENTE DEL CONSEJO COORDINADOR EMPRESARIAL DE TIILANA.

DE TIJLIANA

Capitales mundiales del diseño hasta ahora

- Turin (2008)
- Seól (2010)
- Helsinki (2012)
- Ciudad del Cabo (2014)
- Taipéi (2016)
- Ciudad de México (2018)
- •Lille (2020)
- Valencia (2022)
- San Diega-Tijuana (2024)





Aspecto de la ceremonia de inauguración en el Cecut, roto es esic suso | ENVIADO

